
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung des Kreis-
Pferdesportverbandes Neuss 

am 21.03.2011 
Beginn: 19.30 Uhr 
 
Anwesenheitsliste beiliegend 
 
1. Eröffnung und Begrüßung: 

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, stellt  die Beschlussfähigkeit der 
Versammlung fest und eröffnet sodann die Versammlung. Er bittet um eine 
Schweigeminute im Andenken an die im vergangenen Jahr Verstorbenen. 

 
2. Wahl des Mandatsprüfers: 

Der Vorsitzende schlägt als Mandatsprüfer Sebastian Niesen und Michael 
Benkel vor.  
Wahl: Ø Gegenstimmen, 2 Enthaltungen 

 
3. Bericht des Vorsitzenden: 

Der Kreisverband blickt auf ein sportlich ausgesprochen erfolgreiches Jahr 
2010 zurück.  Es wurden zahlreiche Medaillen u.a. bei den Rheinischen 
Meisterschaften und beim Bundeschampionat errungen. Hervorzuheben ist 
sicherlich die Silber- und Bronzemedaille der Voltigierer bei den 
Weltreiterspielen in Kentucky. Simone Wiegele wurde zur NGZ-Sportlerin des 
Jahres gewählt. Erfolge im Vierkampf runden das Bild ab. 

 
Abschließend dank der Vorsitzende den Ausschußmitgliedern für ihre Arbeit. 

 
4. Bericht des Schatzmeisters: 

Der Kassenstand hat sich in den letzten Monaten nicht zuletzt durch das 
Winterfest kontinuierlich erhöht. Die Anzahl der mit Zahlungen im Rückstand 
befindlichen Vereine hat sich reduziert.  
 

5. Bericht der Kassenprüfer: 
Die Kassenführung wurde ohne jegliche Beanstandungen geprüft. Der 
Kassenprüfer beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass der gute Kassenstand zum Großteil 
aus dem Gewinn des Winterfestes resultiert, der jedoch nur aufgrund der 
Sponsorengelder zustande kommen konnte. Besonderer Dank gilt hier noch 
einmal den Sponsoren.  

 
6. Entlastung des Vorstandes: 

Der Vorsitzende schlägt als Mandatsprüfer Sebastian Niesen und Michael 
Benkel vor.  
Wahl: Ø Gegenstimmen, 0 Enthaltung 



 
7. Wahl eines Versammlungsleiter für die Wahl des Vorsitzenden: 

Der Vorsitzende schlägt Konrad Kronenberg vor. 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 

8. Wahlen: 
 
a) des Vorsitzenden – Vorschlag: Lutz Bartsch 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
b) des stellvertretenden Vorsitzenden – Vorschlag: Friedhelm Tillmann 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
c) des Schatzmeisters – Vorschlag: Dr. Martin Lohr 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
d) des Geschäftsführers – Vorschlag: Bärbel Götting 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
e) des stellvertretenden Geschäftsführers – Vorschlag: Sebastian Niesen 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
f) des Pressesprechers – Vorschlag: Mareike Rosinsky 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
g) des Vorsitzenden des Jugendausschusses – Vorschlag: Claudia Kronenberg 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
h) des Vorsitzenden des Ausschusses für den Allgemeinen Pferdesport 
(Breitensport) – Vorschlag: Klaus Lohe 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
i) des Vorsitzenden des Dressurausschusses  – Vorschlag: Edda Hupertz 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
j) des Vorsitzenden des Springausschusses – Vorschlag: Konrad Kronenberg 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
k) des Vorsitzenden des Fahrausschusses  – Vorschlag: Paul Scheibling 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
l) des Vorsitzenden des Vierseitigkeitsausschusses 
Der bisherige Ausschussvorsitzende steht nicht mehr zur Wiederwahl zur 
Verfügung. Die Position bleibt vorerst unbesetzt. Friedhelm Tillmann schlägt 
Stefan Tölchert vor und bittet ihn, sich über eine mögliche Kandidatur 
Gedanken zu machen. 
 
m) des Vorsitzenden des Voltigierausschusses  – Vorschlag: Agnes Werhahn 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
 



n) des Vorsitzenden des Sozialausschusses   – Vorschlag: Axel Hebmüller 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 

Alle gewählten Kandidaten haben die Wahl angenommen. 
 
 
9. Wahl von zwei Kassenprüfern: 

Als Kassenprüfer werden Detlef Schäfer und Sven Kocjan vorgeschlagen, 
welche die Wahl annehmen. 
Wahl: Ø Gegenstimmen, 0 Enthaltung 
 

10. Beschlussfassung für die Durchführung des Winterfestes 2012 
 
 

Da der KV kein e.V. ist, ist der Vorsitzende strenger in der Haftung. → Das 
Winterfest wird nur ausgerichtet, wenn die Mitgliederversammlung das Votum 
gibt. 
a) Das Winterfest hat mit einem Gewinn abgeschlossen, der in dieser Höhe 

aber nur aufgrund der Sponsorengelder möglich war. 
b) Votum: Soll das Winterfest 2012 wiederholt werden?  

  Ø Gegenstimmen 
  Ø Enthaltungen 

 
Datum Winterfest: 25.02.2012 

 
 

11. Kreisjugendturnier 2012. 
Die Nennungszahlen insgesamt sind stabil. Axel Hebmüller berichtet aber 
über sinkende Nennungszahlen im E-Bereich. Eine Vierseitigkeitsprüfung wird 
dieses Jahr nicht durchgeführt, da dafür eindeutig zu wenig Zulauf. 

 
12. Ausblick Kreisturnier:  

Das Kreisturnier wird wieder auf der Anlage Gut Neuhaus vom 22.-25.07.2012 
stattfinden. Friedhelm Tillmann bittet alles Anwesenden, sich über Sponsoren 
auch für einzelne Prüfungen Gedanken zu machen. Zudem weist er darauf 
hin, dass die Arbeit nur mit den eigenen Vereinsmitgliedern nicht bewältigt 
werden kann und bittet um Mithilfe. 
 

13. Termin für die Turnierterminabstimmung 2012:  
Die Sitzung wird am 05.09.2011 um 20.00 Uhr stattfinden. 

 
 
 
14. Verschiedenes:  

Im November wird wieder das Jugendfestival auf Gut Neuhaus mit Best of 16 
stattfinden. 
 
Beim Kreisjugendturnier wird Samstagabend die Medaillenübergabe für die 
Teilnehmer der Ruhrolympiade 2010 stattfinden. 
 



Frau Haase bringt das Thema der Versicherung für Turnierveranstalter auf. 
Hier werden unterschiedliche Möglichkeiten diskutiert. Der Vorsitzende schlägt 
vor, hierzu in einer der nächsten Versammlungen ggf. mal einen externen 
Referenten (von der FN?) sprechen zu lassen. 
 
Zur Situation der Pferdebetriebe berichtet Frau Steinfarz von Gesprächen im 
Rahmen der Equitana. Die Betriebinhaber sind gehalten, die Unkosten genau 
zu analysieren und auch diese ggf. zu senken. Das Verhältnis zum Pferd hat 
sich die allgemein geändert Gesellschaft ebenfalls verändert. Für viele Reiter 
steht der Erholungswert im Vordergrund – sie wollen keine zusätzliche „Arbeit“ 
haben. Stichwort: Teilzeitpferd. Es findet nach wie vor der Stammtisch statt. 
 

 
Ende:    20.45 Uhr 
 
gez. Bärbel Götting 
 
 
 
 
 
 


